

## Too big to fail

*Jacob Kleinow, Christof Morscher, Andreas Horsch*

Mit der Finanzmarktkrise ist die Too-big-too-fail-(TBTF)-Thematik wieder in den Fokus von Wissenschaft und Praxis gerückt. Im vorliegenden Artikel werden daher zunächst die Ursprünge des TBTF-Ansatzes aufgezeigt und dann erklärt, warum auch in den letzten Jahren Verluste von scheinbar systemrelevanten Banken sozialisiert, Gewinne aber privatisiert wurden. Um künftig Ansteckungseffekte von Insolvenzen einzelner Finanzinstitutionen auf gleichartige Institutionen, das Finanzsystem oder sogar die Realwirtschaft zu verhindern, hat es sich die Politik zur Aufgabe gemacht, diese fortan gesondert zu regulieren. Ein besonderes Augenmerk liegt daher auf der Analyse jüngster regulatorischer Initiativen zur Lösung des TBTF-Problems.

## Too big to fail

*Jacob Kleinow, Christof Morscher, Andreas Horsch*

With the financial crisis of 2007, the topic of financial institutions being Too big to fail (TBTF) again became the focus of market actors, regulators, scientists, and the public. Therefore, this article firstly identifies the origins of the TBTF-phenomenon, before it explains why in recent years, losses of seemingly systemically important banks were socialized, but profits privatized. To prevent contagion of bank failures or their spilling over into the real economy, policy-makers have taken on the task of regulating TBTF banks separately. Therefore, a special focus of this paper is on the analysis of recent regulatory initiatives to address the TBTF-problem.